

### LO DE MELILLA

#### ¿Qué pasa?—¿Cómo acaba?—Libertad liberal.

Cuanto han seguido con atención las operaciones de nuestro ejército de Melilla habrán podido observar un cambio especialísimo desde la subida de los liberales al Poder. Menudean las conferencias, se suspenden operaciones so pretexto, más ó menos fundado, de temporales, se acentúan las negociaciones de paz; y á través de este conjunto misterioso, fresco el recuerdo de vergüenzas pasadas, sabidos los ACIERTOS de quienes nos gobiernan, y examinadas ciertas tendencias peligrosísimas, con fundamento podemos temer—y muy fundadamente—damos nosotros la voz de ALERTA—que en la gran repostería nacional se está confeccionando ya el plato que tal vez muy pronto van á servirnos y que indudablemente hemos de recibir con asco todos los buenos patriotas.

Los acontecimientos se precipitan y de ser ciertos fundados rumores que hasta nosotros llegan, sería altamente deplorable que nuestro valeroso ejército que se ha batido con heroísmo regando con su sangre los campos del Rif, no pudiera satisfacer dignamente sus nobles aspiraciones.

Por hoy no podemos decir más. Debemos estar prevenidos y Dios quiera que muy en breve, ante los justos clamores que puedan levantarse, no tengamos que ver aplicada con exceso una Ley ignominiosa, á cuantos se sientan verdaderamente patriotas y no quieran permanecer callados ante componendas detestables.

Al tiempo.

#### Información nacional y extranjera

**Los apuros de Moret.—Maura silencioso.—Lerroux agresivo.—La paz en puerta.**

Tomar las riendas del gobierno y nublar el cielo de nuestra patria es todo á un tiempo; y si, como ocurrió últimamente sube al poder escalando las gradas que le ofrecieron los revolucionarios para llegar al asiento presidencial ha de ofrecer á esos elementos leyes contrarias á la Iglesia y á la nación, la densa niebla se convierte en nubarrón oscuro que alarma los espíritus y pone miedo á los corazones. Parece Moret el caballero de los tristes presagios y tal vez sea el de las tristes realidades si sus escasos arrestos monárquicos no se oponen á la avalancha roja que no ha de pararse ante los altares, sino que lógicamente ha de alcanzar á los cetros para dar lugar á las fandas y desarrapadas masas que sin Dios no quieren rey ni Roque.

—Maura que depuesto de su alto sitial tuvo un arranque oratorio para declararse en rebeldía y amenazó multiplicarse recorriendo la península, está durmiendo hace días, no sabemos si atisbando la apertura de Cortes para darle la puntilla á don Segismundo y ver de colarse otra vez en la Presidencia de un gobierno, ó si falto de protección por sobre miedo, en las alturas aguarda á que el país, á vista de los excesos del actual gabinete, contrarios á la constitución católico-liberal, levanta la voz y pide un gobierno moderno....

### Certos vivos

**Frasas y dichos referentes á la Buena Prensa que deben repetirse y divulgar los católicos.**

«La prensa es el arma de combate del presente siglo.»

«Tendrá los ánimos, el que tenga la Prensa.»—OBISPO DE JACA (*Semana católica de Madrid*).

«El mal periódico es más peligroso que una cuadrilla de bandidos.»—IBID.

«Servirse del periódico para enseñar y traer al buen camino á los desgraciados extraviados en la mejor obra de misericordia entre todas las demás.»—UN PENSADOR.

«Si el sacerdote por su misión es apóstol, el buen periódico es un excelente apostolado.»

«La buena prensa es el completo necesario del apostolado doctrinal.»—KETTLER.

«Se sabe lo que es un pueblo, sabiendo los periódicos que lee.»—EL OBISPO DE JACA, *La Cruzada de la Buena Prensa*, pág. 75.

### Nuestra denuncia

En la tarde de ayer personó el Juzgado en nuestra Redacción para incautarse de los moldes y ejemplares de nuestra edición del domingo último que ha sido denunciada por la publicación del artículo titulado *Canarias*, fundando la denuncia por insultos á Su Magestad el Rey.

No nos explicamos el porqué de tal denuncia, ni vemos asomar por ninguna parte del referido artículo los insultos á Su Magestad el Rey y seguramente con nosotros así lo habrán concebido nuestros lectores.

Con todo, hemos sido denunciados, aunque esperamos de la rectitud de los Tribunales que resolverán en justicia.

Escrito expresamente para

EL TRADICIONALISTA

### PARA LOS IMPIOS

Uno de los hechos más discutidos y negado por el naturalismo y contra el que más tenazmente se rebela, haciendo de él nada menos que una cuestión de honor, es el milagro. A pesar de esto, no hay hecho más incuestionable en filosofía, ni más probado en la historia. El milagro es una necesaria manifestación de la bondad divina, y ni la fe ni la razón pueden negarlo. Su negación solo un desorientado ateísmo puede hacerla.

Todo pensador serio comprende claramente que la materia no puede ser eterna, porque no es su ser. Si la idea de su esencia implicase la de su existencia sería inmutable; y precisamente á su forzosa mutabilidad atribuye su perpetuidad el materialista.

Tampoco pudo la materia crearse á sí misma, porque la operación es la consecuencia, y no el principio del ser.

Luego se impone la necesidad de admitir una primera causa que sea la razón de su existencia. Esta primera causa absoluta, universal, infinita y eterna es la creación, procede de Dios, no por

una necesidad inherente á su ser, que en tal caso sería eterna; sino por una consecuencia de su bondad y de su amor tan libre cuando mira á las ideas, como necesario cuando se fija en la esencia. La voluntad divina es la que dá el ser á las ideas libremente elegidas en el santuario de la inteligencia.

Así obra Dios, por propio y libre impulso de su voluntad, que cuando se ajusta á las formas ordinarias se llama natural y cuando traspasa los límites de las leyes naturales y conocidas se denomina milagro. Él hace cuanto quiere en el cielo y en la tierra, lo más sencillo y lo que parece imposible; lo realiza todo libérrima y espontáneamente sin que la menor traba pueda oponerse á sus designios.

Las negaciones y las dudas naturalistas provienen de una confusión cerebral. Ciertamente que si la casualidad de las cosas dependiera de su ser, no sería posible el milagro, mas no lo es respecto al orden armónico de la causa primera, porque si Dios obrara contradiciendo la altísima dependencia que la criatura tiene del Creador, obraría contra su presciencia, su voluntad y su bondad; pero la cuestión del milagro se resuelve por secundarias armonías tal cual se presentan en las cosas, y sobre ellas cabe la voluntad sabia del Señor, de quien depende lo natural y lo milagroso, sólo con la diferencia, dice Donoso, de que nosotros llamamos naturales á los hechos de que ordinariamente presenciamos y milagrosos á los que rara vez aparecen.

El milagro es, pues, posible, porque es una manifestación más de la voluntad divina ostensible en todas las obras del Señor.

Los testimonios de la historia en tal sentido son tan numerosos y evidentes que menos insensato sería negar la existencia del Sol que la del milagro.

La conversión al Cristianismo, la civilización de los bárbaros y el solemne mentis dado al Apostata en los cimientos de la antigua Jerusalén son pruebas tan palpables, que San Agustín no vacila en hacer de la primera un argumento de su genio, ni Donoso en llamar á la segunda una nueva creación; ni la historia deja de reconocer en el terremoto que según anuncia el Salvador aventurara hasta los cimientos de la antigua Jerusalén, uno de los más asombrosos acontecimientos sobrenaturales, profesado por los cristianos, reconocido por los judíos y afirmado por los gentiles.

Y si los testimonios del milagro quieren verse en el altar, ahí están esas formas incorruptibles, enlazadas en la historia de Alcalá de Henares á pesar de no alcanzar la antigüedad de sus muros que el milagro de la incorruptibilidad, aminorado en la inundación de 1620 que motivara el voto de ese Excmo. Ayuntamiento y la siempre creciente fé que el pueblo de Henares tiene en las sagradas formas; fé que ha confirmado el cielo con su protección en la célebre batalla del puente de Zulema y está sosteniendo sin cesar con otras potencias cuyo alcance no ha medido aún la Iglesia.

No queremos decir que todos los hechos recibidos como milagros lo sean. Es sumamente difícil deslindar lo natural de lo milagroso; más difícil que trazar una línea divisoria del alba y de la aurora; más difícil que apreciar el punto del tránsito del rojo al amarillo en el arco iris.

Jesucristo se valió del milagro y de la profecía que es un milagro de la Om-

niscencia divina, como el milagro es la profecía del poder de Dios. Y prescindiendo ahora de la profecía, de la que hemos hablado en otra parte, no puedo dejar de tratar de la estrecha relación que media entre el milagro y la Eucaristía, aunque no disponga de las lágrimas del copón de Allonville, ni de la sangre de las formas de Osimo, ni de la cruz de carne de Zamora, ni me detenga en el recuerdo de la salvación que debe Marsella á las bendiciones del Santísimo Sacramento. Porque es necesario demostrar que la Eucaristía, no sólo es un milagro, sino acaso el milagro más completo.

Hay dos géneros de prodigios que por igual revelan el poder divino y patentizan el divino amor; el de la naturaleza y el de la gracia. La ciencia ha reservado el nombre para los primeros, negándose á los segundos, fundándose en que estos carecen de esa visibilidad que es una de las características del milagro y que arranca la admiración de cuantos ojos atónitos lo contemplan.

La ciencia, excluyendo lo prodigioso de los fenómenos de la gracia, procede con notoria injusticia. Mayor es el alcance de la conversión de un pecador que el beneficio del maná; pero como éste es visible y palpable y aquella no, Israel admiróse ante el pan del cielo con que la Providencia le convidaba, y quedaron los pueblos impasibles ante el admirable portento de la justificación.

El milagro viene á revelar el orden sobrenatural que está basado en la gracia; es un ángel que extendiendo sus alas por el espacio, á la vez que nos obliga á notar la maravillosa armonía de la naturaleza, nos muestra el orden sobrenatural cuya revelación le ha confiado el Eterno. Pero la gracia es ese orden divino que el amor crea y que no hay lábio humano que pueda celebrar dignamente. De donde se desprende que la gracia es el milagro lo que el milagro á la naturaleza, con la diferencia de que el milagro maravilla á los hombres y la gracia á los ángeles.

Sobre estos dos mundos, maravilla de los ángeles y de los hombres, existe otro que tal vez haya llevado la admiración al mismo Dios; es el mundo misterioso de la Eucaristía.

La naturaleza lleva en sí la armonía de los seres; el milagro la de los seres y las leyes; la gracia la del milagro y la naturaleza. Y en la Eucaristía está la triple armonía de la naturaleza, del milagro y de la gracia. Es por tanto, la excelencia del amor divino, el compendio de las eminencias divinas. En la Eucaristía se halla todo, se completa y unifica todo. Es la mayor síntesis y el origen y el fin de todo razonamiento. Si no se llama á la Eucaristía milagro, esto es debido, más que á su falta de visibilidad, á la excelencia de su acción y á lo trascendentalísimo de sus efectos, que reclaman una jerarquía especial y única, separada de todos los milagros, incluso de los de la gracia.

La Eucaristía no es propiamente un milagro; es algo más; es el compendio de todos los milagros. El mayor de todos ellos, según el Aquinense, y lo es en toda la realidad del hecho.

El Angélico, estudiándole, le encontraba saturado de milagros, tanto que no puede estudiar un dogma sin tropezar con ellos; fijándose en el número tres, tan difundido en la naturaleza, encuentra un triple milagro en la consagración, otro triple en la conservación y otro tercer trío en la sanción.



Los tres milagros de la transustanciación son: el de la realidad de Jesucristo bajo las especies de pan, el de la conversión de toda la substancia del pan en el cuerpo de Cristo y el de los accidentes sin el connatural apoyo de la substancia, conservando forma de pan, a pesar de que la substancia allí existente no es la del pan, si no la del cuerpo de Jesucristo. Lo primero es admirable; lo segundo lo es más, y lo tercero es admirabilísimo. El primero está probado en el libro de la muerte, en el mundo fósil; el segundo en el libro de la vida, en la palpante naturaleza, y el tercero, en el libro eterno de la gracia y del amor.

SEBASTIÁN M.<sup>a</sup> DE LUQUE.  
(Se continuará).

## Noticias

En las esquinas se ha fijado el cartel de la compañía de comedia que actuará en el Teatro Principal, durante la próxima temporada de Navidad.

Hé aquí, por orden alfabético la lista de la compañía:

Primer actor y director, D. Manuel Balmaña. Actrices: María Adarve, Josefina Altarriba, Ascensión Borrue, Joaquina Gonzalez, Elisa La Rosa, Margarita Nubío, Leonor Rabadán, Andrea, Rubio, Amelia Urcola y Emilia Urcola. Actores: Rafael Bertran, Alberto Contreras, Rodolfo G. del Campo, Manuel Mañas, Juan Pertusa, Francisco Robles, Félix Sen, Manuel Trujillo y Francisco Vaquero.

Para las obras que lo requieran la compañía anuncia decorado y atrezzo nuevo, siendo extensísimo el repertorio de las obras.

El debut será el próximo sábado 4 de Diciembre con la comedia de los hermanos Quintero *Las de Caín*.

Copiamos de *El Universo* el siguiente suelto, cuya lectura recomendamos a *La Lucha* que en su información acogió la noticia que da lugar al comentario hecho por el colega madrileño:

«El periódico socialista italiano *Avanti* publicaba hace poco una noticia sensacional.

Un prelado había muerto, dejando en testamento un legado de 5.000 francos. ¿A quién?, dirá el lector. A la Sociedad Giordano Bruno, la más ferozmente anticatólica y antipapal de Italia. Y ¿para qué? Para entregarlo al primer cura que apostatare por razones intelectuales.

El *Avanti* era discreto, muy discreto. No decía el nombre del donante. Sólo insinuaba que era un Prelado muy querido en el Vaticano. Seguramente algún familiar del Papa.

Los periódicos católicos exigieron el nombre. Y *Avanti* seguía en su discreto silencio.

Pero todo se sabe en este mundo. Nuestro *Liberal* ha descubierto el misterio. Su corresponsal—sin duda algún guardia noble de sentimientos liberales—lo ha dicho. Es monseñor Pratesi. Pero, ¿cosa rara!

Resulta que en ningún anuario eclesiástico figura ese nombre; que no hay memoria de un sacerdote de dicho apellido en las listas del clero romano.

¡Misterios de la información anticlerical!

Durante la última semana la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Aho-

rrros» ha recibido por imposiciones la cantidad de 55,341 pesetas y ha pagado por reintegros 24,027 pesetas.

Proximamente se celebrará en Cornellá una velada literaria-musical, que organizan, con la venia del párroco, jóvenes de la población, y en la que demostrará sus estudios el nuevo orfeón que dirige el aplaudido compositor de Sardanás don Juan Casadevall, de cuyo autor se estrenará la titulada «Vora 'l bressol», letra de un párroco de la comarca.

Copiamos de *Le Journal de la Grotte*:

«Ultimamente han visitado a Nuestra Señora de Lourdes Monseñor Jules de Carsalade-du-Pont, Obispo de Perpignan, un Obispo español, que fué de incógnito (?) y las Altezas Reales el Duque de Vendôme, la Sra. Duquesa de Vendôme, la Princesa Enriqueta de Bélgica y sus tres hijos.»

En la sesión que el Consejo Directivo de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» celebró últimamente, acordó establecer «Cajas» adheridas en Llagostera, La Sellera y Colonia Valls de Torruella a petición de elementos prestigiosos de dichas poblaciones.

En la reunión del Partido Republicano Federal celebrada el pasado sábado el presidente del Comité de dicho partido dió cuenta de las dificultades encontradas para llegar a una coalición republicana con los elementos republicanos de la Unión y Radical, base del acuerdo del domingo anterior; en vista de lo cual se acordó presentar los siguientes candidatos:

Don Alberto Baiari y don Pedro Puig, por el distrito primero; y don Valero Leal, por el distrito cuarto.

Por el rector de la Universidad de Barcelona se han expedido títulos de Bachiller a favor de los alumnos del Instituto de Figueras don José E. Ferrer, don Salvador Serentill, don Juan García, don José Peraire y don Juan Carandell.

La Junta de la Sociedad obrera «La Amistad» visto el favor con que el público ha acogido dicha sociedad, y deseando corresponder y complacer todavía más a los deseos de sus socios y protectores, ha acordado, con el fin de desmentir a sus enemigos, que desde hoy las clases nocturnas sean gratuitas para todos los obreros de Gerona.

Asimismo para que se convenzan que dichas clases están dirigidas debidamente, hace públicos los nombres de sus ilustrados profesores y las horas en que tienen lugar las mismas. Clase de dibujo lineal, de 6 a 7 de la tarde, a cargo del profesor Antonio Serra. Clases elementales de 7 a 8, la de niños a cargo del maestro elemental D. Sebastián Puig y las de adultos por los doctores Francisco Franch y J. Casanovas catedráticos del Seminario.

Esta es la verdad, aunque, según se nos dice, hay alguien empeñado en que esto no se sepa ó no se crea para apartar de aquel centro a los obreros. Si la persona a que aludimos sigue trabajando contra «La Amistad» empeñándose en matar sus iniciativas, hablaremos otro día mas claro y si es conveniente citaremos hechos y nombres, con lo que no ganará mucho su prestigio (?) personal.

Mientras el señor Maura dirige circulares a los de su comunidad pidiendo dinero para hacer frente a los gastos de la campaña electoral, el jefe del Gobierno envía también instrucciones a los suyos encareciéndoles la necesidad de ganar las elecciones a todo trance.

Los alcaldes de real orden y los presidentes de los Comités liberales dinásticos han recibido recientemente cartas muy expresivas de los señores Moret y Alba requiriéndoles a que realicen los esfuerzos necesarios para impedir un fracaso electoral que sería la muerte del Gobierno.

Así estan los dos bandos del turno, el uno pidiendo dinero para ganar, el otro pidiendo actas...

Casi parece esto el cuento de las escobas.

Es indudable que la ventaja está de parte del señor Moret que quiere proporcionárselas ya completamente hechas, porque el señor Maura, por baratas que le resulten siempre le saldrán más caras.

El domingo último terminó en el pueblo de Castanyet el novenario de ánimas durante el cual se patentizó la piedad de los vecinos de dicho pueblo ya que cada día se veía concurrirísima la función no obstante y vivir muy lejos de la parroquia varios fieles. Todos los días ha predicado hermosos sermones con gran elocuencia y unción apostólica el Rdo. Andrés Compte de Casa Misión de Bañolas.

Bello coronamiento del Novenario fué la solemne misa de Comunión general a la que concurrió casi el pueblo en masa.

Nos congratulamos de la hermosa manifestación de piedad que dió el pueblo de Castanyet y felicitamos por ello al celoso cura-párroco Rdo. José Espuña.

Anteayer tarde en la calle de las Ballesterías, un carro muy mal cargado, arrojándose excesivamente a la acera cogió a un transeunte entre las puertas de una tienda y una caja de la carga, faltando poco para que le aplastara. El transeunte que era un joven llamado Remi Taulé Palet, vecino de Palamós sufrió varias contusiones en la espalda y brazos, una herida en la frente y el susto que es de suponer. Fué curado de primera intención por el médico Sr. Casadevall en la farmacia de los Ldos. Massó y Puig.

El conductor llamado Isidro Grableda Reigt fué detenido por el guardia municipal Sr. Marro.

Ayer fué trasladado al Hospital provincial por la brigada municipal un enfermo habitante en la calle de la Barca.

Por allá el año sesenta y tantos, entre las Juventudes católicas de Madrid bullía un joven de verbo cálido, simpática figura y ojos soñadores.

En las veladas que se celebraban y en actos de pía propaganda, organizados por aquellas entidades, el referido joven solía ser orador predilecto.

Algo frívolos sus discursos, tenían sin embargo una brillantez de forma que cautivaba al auditorio, cantando a los ascetas, a los genios y a los mártires del cristianismo arrancaba lágrimas de los ojos de las mujeres y conmovía profundamente a los hombres más habituados a las sugerencias oratorias.

Aquel joven, que desempeñó diversos cargos en Asociaciones católicas, que hacía gala de una intransigencia simpática en materias políticas y reli-

giosas, se llamaba don Segismundo Moret y Prendesgart.

La Junta municipal del Censo, en la sesión del domingo último nombró presidente de la nueva mesa electoral de la sección 2.<sup>a</sup> del distrito 3.<sup>o</sup> al elector D. Luciano Guell y Faura, y suplente al elector don Agustín Viñolas Lell.

Los presidentes de mesa de las otras secciones son los mismos que actuaron en las celebradas el próximo pasado mayo.

La Junta municipal del Censo nombró además los siguientes adjuntos y suplentes:

Distrito 1.<sup>o</sup> Sección 1.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don Francisco Mas Martínez. 2.<sup>o</sup> don Faustino de la Mano Martín. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Francisco Ferrán Nogués. 2.<sup>o</sup> don Juan Llop Marqués.—Sección 2.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don Narciso Malaret Teixidor. 2.<sup>o</sup> don José Martí y Frigola. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Antonio Juliol Carbarcos. 2.<sup>o</sup> don Narciso Llapart Serradell.—Sección 3.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don José Margall Armengol. 2.<sup>o</sup> don José Mallorquí Sufié. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Pedro Llinás Ribas. 2.<sup>a</sup> don Jacinto Llapart Cordoní.

Distrito 2.<sup>o</sup> Sección 1.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don Angel Marull Rabell. 2.<sup>o</sup> don Martín Martín Aulich. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Manuel Ibañez Gil. 2.<sup>o</sup> don José Llach Carreras.—Sección 2.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don José Martí Burch. 2.<sup>o</sup> don Salvador Marcó Presas. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Francisco Llena Coll. 2.<sup>o</sup> don Juan Llenas Bofill.

Distrito 3.<sup>o</sup> Sección 1.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don José Mallorquí Palahí. 2.<sup>o</sup> don Salvador Montero Lorente. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Luis Giménez Campillo. 2.<sup>o</sup> don José Llinás Corominas.—Sección 2.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don José Martí Fornés. 2.<sup>o</sup> don Adolfo Martínez Fernández. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Daniel Llinás Salgueda. 2.<sup>o</sup> don Juan Lloreña Pich.—Sección 3.<sup>a</sup> Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don Rigoberto Martínez Grao. 2.<sup>a</sup> don José March Docet. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Pablo Galí Ametlló. 2.<sup>o</sup> don Manuel López Moreires.

Distrito 4.<sup>o</sup> Sección única. Adjuntos: 1.<sup>o</sup> don Silvestre Santaló Palvoret. 2.<sup>o</sup> Francisco de Solá de Soler. Suplentes: 1.<sup>o</sup> don Manuel Laporta Serra. 2.<sup>o</sup> don Salvador Gamell Roure.

Han sido puestos en libertad provisional los detenidos en la cárcel de Santa Coloma de Farnés, a consecuencia de los desordenes ocurridos en Blanes los días de la semana trágica. Se espera que dentro pocos días lo serán también los que lo son a consecuencia de haber levantado los railes entre las estaciones de Caldas a Riudellots.

Entre 11 y 12 de la noche de anteayer intentaron los cacos penetrar en el despacho de la fábrica de cemento de los señores Noguier y Compañía, sita en la calle de la Industria.

Según manifestación del señor Noguier el hecho ocurrió como sigue:

Un hombre, al parecer, saltó la pared del huerto contiguo a la fábrica y una vez dentro empezó su trabajo rompiendo los barrotes y un cristal de la reja de una ventana que da acceso al despacho y en cuya habitación tiene la caja de caudales el señor Noguier.

Al ruido producido por la rotura de reja y del cristal despertó sorprendido el molinero, que vive en el piso superior de la fábrica, levantándose acto seguido con el sobresalto que es de suponer y arma en mano dirigióse al despacho disparando sobre el ladrón que estaba cerca la reja, no logrando hacer blanco.

Este desapareció dejando abandonadas una manta, una linterna sorda, una barrina y una palanqueta.

Hasta el presente ignórase el paradero del caco.

El Juzgado presentose en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

Debe hacerse notar que esta es ya la segunda vez que se ha intentado robar el despacho de la fábrica del señor Noguier, habiendo penetrado también la primera vez por la citada ventana.

¿Y la policía... buena.

## Boletín religioso

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de la Catedral.

### SERVICIO PARTICULAR

## La Neotatía

Cort-Real, 13.—GERONA.

DEFUNCIONES ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy en la ciudad:

Arturo Feliu, 63 años.

NACIMIENTOS:—Varones 2.—

Hembras, 0.

Gerona 30 de Noviembre de 1909.

Librería del Carmen.—Gran surtido de Almanagues.—Objetos para regalo de fin de año.—Obras nuevas de D. P. Martínez Baselga: *Pedagogía y Sociología*; *El Matrimonio de la clase Media*; *Urbanidad y Educación del comerciante moderno*.—Gran surtido de postales.

Anuncio en **El Tradicionalista** Quien anuncia vende.—Pídanse tarifas que se remiten gratis.

# El Mestre Titas

Setmanari popular y de cultura

\* Dedicat als Requetés de Catalunya \*

**Administració**

CARRER D' ARAGÓ N.º 252.

BARCELONA

Hont se dirigirá tota la correspondencia.

**Preu de suscripció**

Un any. . . . . 3 ptes.

Per medi de corresponsal. 3'50 "

PAGO ADELANTAT

**Cada número 5 céntims.—Surtirá per Nadal**

**Lámparas incandescentes**

a 0'70 pesetas.—De venta en la casa **ADROHER HERMANOS**

**Lámparas "Z", economía 75 por 100**

**Maquinaria eléctrica.—Material eléctrico**







# Vista-Rica

Quien ha probado una sola vez tal aperitivo no lo usa? Es que no conoce a este gran estomacal tónico-reconstituyente: cree, sin duda, licor alcohólico a este néctar, ó específico a esta selectísimo licor de placer: suplicamos pida Vd. muestra gratis para convencerse de que este bienhechor sin igual prolonga la existencia.

En Gerona se halla en todos los colmados y droguerías bien surtidas.

## FUMADORS!

Si volén conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénich

## PAPER JORDÀ

**Antigua posada "CASA ROS"**

hoy de **José Aymerich**

Precios económicos :: Se sirve á la carta :: Cubierto 2 pesetas :: Comedor adecuado para Reverendos Sacerdotes :: Cort-Real, núm. 9. — (Porches de Rosés)

**PROBADA**

los exquisitos chocolates de **LA TRAPA**

FABRICADOS POR LOS RR. CISTERCIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos. . .	16	1 y 1/25; 1.50; 1.75; 2 y 2.50
De 400 idem. . .	14, 16 y 24	1.25; 1.50; 1.75; 2 y 2.50
De 480 idem. . .	14 y 16	1.50; 1.75; 2 y 2.50

Cajitas de merienda con 64 raciones á 3 pesetas. — Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla. — Descuentos desde 50 paquetes. — Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. — No se carga nunca el embalaje. — Se ha en taras de encargo desde 50 paquetes. — Representantes en Gerona: Sres. J. Font y Fargas, Progreso, 20, Gerona.

**LA CRUZ ROJA**

Ortopedia Moderna

Gabinete para aplicación de Braqueos y toda clase de Aparatos para corregir deformidades del cuerpo humano.

Braqueros sistema Torrent recomendados por varias Academias Médicas, se amoldan perfectamente a las desigualdades del cuerpo, no causan molestia alguna y mantienen una perfecta contención de la hernia, su presión es suave y se puede regular á voluntad.

Aparatos para la curación de las scoliosis y cifosis ó sean las desviaciones laterales ó poserores de la espina dorsal que afectan especialmente á niños de tierna edad, desviación interna y externa de las piernas, coxalgia, mal de cadera, pies varat ó zopos, equinus de punta, etc., etc.

Aplicación de Fajas ventrales, Piernas, Brazos y Manos artificiales.

Consultas gratis y á domicilio al que lo solicite.

**HOTEL D'EUROPA**

Carrer Bellaire, 6.—Olot

Se ha abierto al público el día 10 del corrent. Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans abilitacions ab timbres llum eléctrica y teléfono; cuarto de baños y ducha, menajadors espiyosos, terrassa y jardí; comfortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta. Habitacions á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.

**El Solá, Rambla de la Libertad, 26**

Joyería Aderezos completos Sortijas Cadenas y collares Aretes

Orfebrería Servicios de mesa Calices Artículos para regalo Medallas

Relojes en oro y plata, marca Longines, Relojes sobremesa y pared.

Termómetros y Barómetros

Se despachan á las pocas horas los anteojos de compensación

FÁBRICA DE PIANOS ARMONIOS Y ÓRGANOS

Se despachan á las pocas horas los anteojos de compensación

**CENTRO DE SEGUROS**

Representaciones DE **Joaquín Font y Fargas**

Progreso, 20, 2.—GERONA

**¡Carlistas!**

Pedid en todos los Círculos y Cafés la muy acreditada marca de vinos de Jerez Don Carlos, Doña Berla y Don Jaime de Borbón, que surte la casa José Cobreros y C.ª, proveedores del Duque de Madrid y Don Jaime de Borbón. Grandes bodegas en Jerez de la Frontera.—Oficinas Centrales.—Apartado, 173.—Bilbao.

Representante en esta provincia: **J. Font y Fargas, Progreso, 20, 2.—GERONA.**

**Juan Juanola — Sastre**

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

**Oleum Sala**

Poderoso diurético. Apropiado para combatir con inmejorable éxito muchos estados morbosos en que predomina la dificultad de la micción, ó sea ciertas retenciones de orina, sobre todo las consecutivas al alumbramiento; ciertas alteraciones de los riñones excitantes y regularizan, siendo de efectos rápidos y seguros en las cistitis de poca edad, y siempre que convenga estimular la función uropoética, aumentar la secreción y creción urinarias. — Tres unturas bastan para hacer orinar.

Gran calmante, analgésico, sedante, de febrífugo.

Depósito en Gerona: Farmacia de D. F. de A. Roca, y en demás Farmacias y Droguerías. — Agente general en Barcelona: Pedro Casanovas Aviñó, 32, Farmacia

**El borrachero no existe ya**

Se manda gratuita mente una muestra de Polvo Coza mara... Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó simplemente, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El Polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajejo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saber él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconducido a miles de familias, ha salvado millares de hombres del "oprobio y del deshonor" y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado mucho años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, á quien lo pida, libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo y en los Depósitos al pie indicados de las farmacias, ha salvado millares de hombres del "oprobio y del deshonor" y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado mucho años la vida de ciertas personas.

OZA INSTITUTE, 62, Chancery Lane, Londres, 393, Inglaterra.

DEPOSIT en Gerona

Farmacia del Sr. Murria Rambla Alvarez, 3, idem Cruz Roja del Sr. A. Roca, Apartado N.º 6. Idem del Sr. J. M. Pérez Xilra Abeiradors, y Herreras N.º 8.

**¡Sanos y enfermos!**

Podeis pedir ya en todas partes, el gran reconstituyente vegetal, con patente 42.264

**"Alimento Compuesto"**

Con él mezclado á los alimentos de uso, aumentareis grandemente su digestibilidad, nutritividad y bouquet.

Con él, reconstituireis las naturalezas escrófulosas, cancerosas, artríticas, tuberculosas; vitalizareis á neurasténicos, anémicos, á la clorótica, inapetente, convalescente; sanareis al enfermo del hígado, dispeptico, diarreico, disentérico, y de apendicitis.

Con él confeccionareis al acto un rico caldo vegetal sin toxinas, muy nutritivo, y utilísimo en todas las dolencias infecciosas, sean ó no del tubo digestivo, al que jamás irritará químicamente mecánicamente.

FABRICACION: Gerona.—Doctor M. Fares, Norte, 15.

**HOTEL PENINULAR (Antes Fonda de San Antonio)**

CALLE DEL PROGRESO. — GERONA

á cargo de Don Juan Nicolasi

Casa de completa confianza para Reverendos Sacerdotes. Servicio esmerado. — Precios sumamente económicos

**FUMADORS!**

Es ja hora que us despreocupéu y no tengéu credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n.º eis seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varias plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors ingenuos.

Si voléu fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLET premiat en l'exposició Universal de Paris en 1900 y en la de Barcelona en 1929

—Se ven per tot arreu.

40 anys d'exit creixent es sa millor recomendació

**Dolores Jordá**

Profesora de Piano, exalumna del eminente Granados

Clases de Solfejo y Piano

Plaza del Molino núm. 9 2.º — GERONA